

Pág.: 3 Cm2: 612,1 VPE: \$850.209 Fecha: 02-10-2024 2.600 Tiraje: Medio: El Divisadero Lectoría: 7.800 El Divisadero Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Título: Candidatos a gobernador evalúan proyecto de Presupuesto y esperan impactos concretos en Aysén

Candidatos a gobernador evalúan proyecto de Presupuesto y esperan impactos concretos en Aysén

Coyhaique-. El proyecto de ley sobre el Presupuesto 2025 dado a conocer por el Presidente Gabriel Boric Font ha generado diversas reacciones en el mundo político, en especial por la mención que el Mandatario hizo a la pavimentación de Carretera Austral y otras materias.

No obstante aún no se ha realizado la "bajada regional" de estos énfasis presidenciales, aun cuando los habitantes de Aysén esperan con mucha expectativa todo aquello que se relacione directamente con los avances que se puedan generar en la región de Aysén, un territorio que muestra evidentes señales de rezago, y notorio atraso en la materialización de una significativa cantidad de inversión pública, especialmente en caminos e infraestructura de salud, educación y habitacional.

Diario El Divisadero se contactó con tres candidatos a gobernador regional para conocer sus impresiones en torno a lo expresado por el Presidente Boric y lo que esperan para Aysén y su futuro con esta propuesta de Presupuesto 2025.

El abanderado de Chile Vamos, Marcelo Santana Vargas, señaló que son importantes los anuncios en materia de presupuesto, porque son señales respecto de cómo se va a comportar este presupuesto, "y evidentemente que una de las cosas que más llama la atención, cierto, es el exiguo crecimiento, un poquito más de un 2%, eso significa también que hay responsabilidad respecto de la deuda. Sin embargo, es interesante que la mayoría de los recursos vaya hacia seguridad, en ese sentido lo que uno pide es que los anuncios se vayan concretando", aseveró. El ex alcalde de Río Ibáñez in-

dicó que la memoria es certera v "hemos escuchado ya durante los años anteriores que el Presidente se compromete o manifiesta voluntad por resolver algunos temas como la seguridad, como el crecimiento económico, pero uno no lo ve concretado luego, y eso es lo que uno espera, pasar del discurso a la acción y lo que nosotros más necesitamos sobre todo en esta región que tiene graves problemas de crecimiento económico. Por eso hay avanzar y en ese sentido lo que requerimos son acciones concretas y que los recursos que el Estado va presupuestando cada año se vayan invirtiendo en las regiones, nuestra región necesita mayor inversión en conectividad, necesita mayor inversión en puentes, en carreteras, en caminos intraprediales, necesita mayor inversión en salud, infraestructura de salud que está en pésimas condiciones, bueno, evidentemente pasar de los anuncios a la concreción eso, cierto, se lo va a reconocer toda la comunidad de Aysén si es que el gobierno llega a concretar algo de lo que ha anunciado", sentenció.
Por su parte el independiente

Jorge Abello Moll, partió su análisis



señalando que el alto costo de la vida en la región, el déficit en inversión y las limitadas oportunidades de desarrollo, "hace que exista una expectativa significativa sobre la nueva ley de presupuestos en cada comunidad que uno visita a lo largo de nuestra región y me parece que durante la tramitación de la ley de Presupuesto 2025, el gobierno debe considerar de verdad las particularidades de cada región, porque es fundamental ase-gurar un equilibrio entre flexibilización y control en la ejecución presupuestaria", precisó.

Además, el actual integrante del CORE, añadió que el aumento pro-yectado del 2,7% "esperamos pueda estar bien fundamentado para garantizar que se mantenga un equilibrio fiscal y que los recursos se destinen a áreas prioritarias como la reactivación económica, la creación de empleo y el déficit en materia de infraestructura en nuestra región, como educación, conectividad, salud y diversas necesidades en materia de vivienda"

Abello indicó que, en materia de seguridad, "solamente señalar que es fundamental que el gobierno nacional refuerce su compromiso en esta área, con planes claros y recursos adicionales que favorezcan la seguridad pública en nuestra región, porque en el último tiempo han sido más significativos los recursos regionales en

Finalmente, señaló "si es que no hay una agenda clara en materia de descentralización económica por parte del gobierno, sería sensato que el Ejecutivo considere las propuestas de los gremios regionales, que tienen por cierto el conocimiento local, y así medidas como excepciones tributarias podrían ser clave para romper las barreras estructurales que limitan el crecimiento de nuestra región. Esto por cierto permitiría un desarrollo más equitativo y sostenible, que atienda las necesidades particulares de nuestra región y de nuestras comunidades", cerró el candidato a gobernador regional.

Por su parte la actual gobernadora y candidata a la reelección, Andrea Macías Palma, señaló "en relación al contenido de la cuenta pública, relevar el espacio que se le da al ámbito de la educación y la cultura, entendiendo que es la educación el medio de transformación social que por naturaleza se debe fortalecer para



que nuestro país pueda avanzar hacia mayores niveles de desarrollo. Por otra parte, destacar que ya entra en vigencia completamente el aumento del presupuesto tanto para los municipios como para los gobiernos regionales en consideración a la recaudación del royalty minero. Eso viene a hacer justicia también con las regiones y a que el sueldo de Chile, como se le llama, pueda ser distribuido y pueda compensar además aquellos territorios que no tienen una mayor generación de ingresos", destacó.

Añadió la primera autoridad regional "creo que es importante también relevar el compromiso realizado en áreas como la salud, sobre todo en relación a listas de espera, y también el compromiso que sigue existiendo en materia de seguridad para poder hacer frente a este gran problema".



También relevó lo manifestado por el Presidente Boric en torno a Carretera Austral, "para el caso de la región de Aysén, el garantizar que se va a seguir avanzando en la pavimentación de la Ruta 7 y las obras anexas, para nosotros resulta una garantía. Si bien existe un convenio de programación, hoy en día el presupuesto para la ejecución de obra en carretera proviene de recursos del Ministerio de Obras Públicas y otro tipo de complementos, como maquinaria y otras obras, está cargado dentro del convenio del Gobierno Regional. Por lo tanto, que el Presidente mencione que se va a dar continuidad significa también que desde el sector están garantizados los presupuestos para la región", concluyó.

